



Le PG-CATM

Pages spéciales départementales

JUILLET- AOÛT 2024 • N° 1059

Commission Paritaire n° 0521 A 05752 - ISSN 0154-7313



ACPG-CATM-OPEX-CONJOINTS SURVIVANTS de COMBATTANTS et SYMPATHISANTS DE LA GIRONDE

Mail : acpgcatm33@gmail.com

site : acpgcatmopex33.fr

EDITORIAL - OPEX



Le terme militaire OPEX signifie "Opérations Extérieures". Chaque opération possède un nom de baptême associé au lieu et au type d'action réalisée. Depuis 1963, plus de 130 opérations(1) extérieures ont été menées, impliquant des militaires de toutes les armées et de tous les services : armée de terre, armée de l'air, marine nationale, forces interarmées et gendarmerie nationale.

Au début des années 1960, avec la fin des guerres d'indépendance et de décolonisation en Afrique, l'armée française doit alors se consacrer à la défense du territoire national tout en étant en mesure de répondre aux accords de défense conclus par la France et certains pays. Le terme "d'intervention extérieure" a alors été suggéré afin de faire face aux dangers auxquels ces pays font face. Dans cette situation

postcoloniale, la première Opération Extérieure (OPEX) s'inscrit dans un cadre d'engagements nationaux au bénéfice des pays amis. Ils ne mobilisent que des troupes capables de s'exercer à l'étranger. L'opération Limousin est la première grande OPEX de l'armée française, menée au Tchad de 1969 à 1971.

Entre 1970 et 1990, la fréquence et la diversité des opérations à l'étranger ont augmenté. Les crises africaines s'aggravent et exigent une action basée sur de nouvelles formes d'intervention, telles que le soutien à la contre-guérilla menée exclusivement par des moyens aériens (Mauritanie, 1978) ou des opérations de force, comme à Kolwezi (Zaïre, 1978), pour protéger et évacuer les Français et les étrangers dont la vie était directement menacée par les groupes armés. La France est plusieurs fois intervenue au Tchad afin de faire face aux rebelles soutenus par la Libye (1978, 1984, 1986).

Dans le cadre de sa politique étrangère, notre pays participe également aux opérations de maintien de la paix des Nations Unies, telles que la FINUL(2) au Liban à partir de 1978. Enfin, la Marine nationale vise à surveiller les voies maritimes et en particulier les flux pétroliers, avec une augmentation des opérations diplomatiques navales sur l'axe Méditerranée - mer Rouge - océan Indien. À cette époque, toutefois, les interventions extérieures françaises restent limitées en termes de moyens mobilisés.

En 1984, la France se dote d'une Force d'Action Rapide (FAR), elle devait être en mesure de se déployer rapidement en Centre-europe et sur les théâtres d'opérations extérieures en cas de crise subite dans des conflits dits intermédiaires. Le siège de cette unité était établi à Maisons-Laffitte. Elle est finalement dissoute en juin 1998 dans le cadre de la professionnalisation de l'armée de Terre.

La fin de la Guerre froide ouvre la voie à de nouveaux défis stratégiques. La guerre du Golfe(3), qui a eu lieu de 1990 à 1991, marque le commencement d'un nouveau cycle d'actions et la multiplication des Opérations Extérieures sous divers mandats (ONU, UE, OTAN). Elles expriment le désir d'intervenir dans le cadre d'une politique de sécurité internationale. Les missions de soutien de la paix (Cambodge, 1992) ou humanitaires (Somalie, 1993) sont mises en parallèle avec le maintien de la paix (Yougoslavie, 1992-1995).



Association Départementale
CPG-CATM-TOE-OPEX-Symp et VVES
de GIRONDE

Maison du Combattant
97 rue de Saint Genès
33000 BORDEAUX
Tél : 05.56.92.85.88
acpgcatm33@gmail.com

Au début du XXI^e siècle, on assiste à une généralisation des OPEX. Elles orientent les armées françaises, maintenant entièrement professionnelles et capables de s'engager rapidement à l'extérieur, vers une véritable "défense de l'avant" visant à protéger la France, ses intérêts et ses citoyens.

Gilles Soustelle
Section de Vayres

(1) https://fr.wikipedia.org/wiki/Liste_d'opérations_militaires

(2) https://fr.wikipedia.org/wiki/Force_intérimaire_des_Nations_unies_au_Liban

(2) https://fr.wikipedia.org/wiki/Guerre_du_Golfe

Sources :

- <https://www.wikipedia.org/>
- <https://www.defense.gouv.fr/operations/operations>
- <https://www.cheminsdememoire.gouv.fr>

Allez sur le site de notre Association, vous y trouverez les photos de notre AG Départementale à Captieux des renseignements - des photos - les journaux - la boutique - les imprimés et bien plus.

Donnez le lien à vos proches, aux amis, aux voisins... Faisons-nous connaître !

<http://www.acpgcatmopex33.fr/>

FLASH INFO

EVENEMENT MAJEUR A CAPTIEUX

Une journée de commémoration et de solidarité

"Le patriotisme, c'est l'amour des siens. Le nationalisme, c'est la haine des autres" - Romain Gary

Le 23 mai 2024, Captieux a été le cadre de l'Assemblée Générale des Combattants de la Gironde. Cet évènement marquant a rassemblé des figures emblématiques et des membres dévoués de l'association. M. Serge Blüge, président départemental, a ouvert la séance de l'Assemblée Générale à neuf heures quinze précises, amorçant ainsi une série de débats animés et constructifs.

Les sujets abordés, des modifications des Statuts aux questions financières en passant par la Défense des Droits suivie du Rapport Moral de l'année écoulée, ont été traités avec sérieux et engagement. Chaque point de l'ordre du jour a été discuté avec minutie, reflétant l'engagement et la passion des membres pour le bien-être et les Droits des Combattants.

M. Denis Berland, président cantonal de Captieux, a exprimé ses remerciements chaleureux à Mme Christine Luquedey, maire de Captieux, pour son accueil exemplaire et son engagement envers les Combattants de la Gironde. Il a également salué la présence de M. Jean-Luc Gleyze, président du Conseil Départemental de la Gironde, pour son soutien constant.

Mme Christine Luquedey a exprimé sa fierté d'accueillir cette assemblée, en présentant Captieux et ses 1 384 habitants.

M. Jean-Luc Gleyze a ensuite pris la parole pour souligner l'importance du Devoir de Mémoire, en évoquant les 256 fusillés du Camp de Souge.

M. Hubert Chazeau, président fédéral des Combattants, a remercié les porte-drapeaux et les autorités présentes, rappelant l'histoire de la Fédération depuis 1939. Il a insisté sur l'importance du Devoir de Mémoire et des Droits des Combattants.

Les différents rapports - Moral, Social et Financier - ainsi que les Statuts et le règlement Intérieur ont été soumis au vote et acceptés à l'unanimité. Le rapport de l'expert-comptable a été validé sans

question et le commissaire aux comptes a été reconduit pour six ans. M. Serge Blüge, président départemental de l'association des Combattants de la Gironde, a exprimé sa gratitude envers tous les participants. Il a insisté sur l'importance de l'unité et de la solidarité parmi les combattants et a encouragé chacun à poursuivre cet engagement pour la mémoire et le soutien des générations futures.



M. Denis Berland



M. Jean-Luc Gleyze



M. Serge Blüge



M. Hubert Chazeau



La remise des médailles a honoré ceux qui se sont distingués par leur dévouement. Parmi les distinctions, 11 médailles du Mérite Fédéral, 3 médailles de la Fidélité, 3 médailles de la Reconnaissance, 9 Palmiers d'Or et 11 diplômes d'Honneur de Porte-drapeau ont été décernés.





La journée s'est achevée par un banquet convivial, renforçant les liens entre les participants et permettant de partager des souvenirs et des projets pour l'avenir. Captieux a ainsi vécu une rencontre marquante, sous le signe de l'engagement et de la solidarité.

Le mot de Jean-Luc Gleyze :

Captieux était aujourd'hui le cœur girondin des Anciens Combattants !

Avec l'organisation du congrès départemental des ACPG-CATM, ce sont près de 200 représentants de cette association, avec leurs porte-drapeaux, qui se sont rendus sur la commune.

Bilan, droits, perspectives, débats, remises de médailles, cérémonie au monument aux Morts, mais aussi convivialité, partage et valorisation du devoir de mémoire : une journée forte en cette année au cours de laquelle sera célébré le 80^e anniversaire du Débarquement. Dans une période contemporaine où la provocation guerrière et le grondement des conflits armés résonnent sur nos écrans et à nos portes, nous devons plus que jamais raviver la mémoire et le souvenir.

Ayons en écho ces mots extraits d'une lettre d'un des 256 fusillés du Camp de Souge, lieu de mémoire vivante de la barbarie nazie : "Je ne regrette rien et si c'est dur pour moi de mourir à vingt-cinq ans, je me raisonne et m'apprête à faire bonne contenance devant la mitrailleuse. [...] N'oubliez rien."

"Le souvenir, c'est la présence invisible" - Victor Hugo

**Lucette Mitteau
Secrétaire administrative**

NOTA : Vous pouvez voir quelques photos de cette belle journée sur notre site et certaines photos de nos récipiendaires sont en vente à l'AD pour 10 euros l'unité.

MONSEGUR

Cérémonie du 8 Mai



A 10 heures, nous sommes devant le monument aux Morts de Saint Vivien de Monséguir, pour cette commémoration de la Victoire.

Dépôt de gerbes par M. le Maire et M. Jacques Ossard, président de l'UFAC.

Lecture des messages par M. Philippe Moute et Mme Delphine Loustal.

Appel aux Morts de cette guerre, les quatre drapeaux se déploient en hommage à nos quatre soldats morts pour la France.



LORMONT

Commémoration du 8 Mai 1945



Cérémonie du 8 Mai à Lormont en présence de Serge Blüge président du canton et président départemental.

A 11 heures, nous nous retrouvons en l'église de Monséguir, pour une magnifique messe de la paix, en présence de M. Serge Blüge et de son épouse. Tous nos remerciements au père Régis et à l'ensemble de l'équipe pour les chants, les lectures et les prières.

A 12 heures, cérémonie au monument aux Morts de Monséguir, beaucoup de monde était présent.

Dépôt de trois gerbes de fleurs par M. Serge Blüge, président départemental, M. le Maire Patrick Debruyne et M. Michel Boibelet président cantonal de Monséguir.

Une vingtaine d'enfants du primaire, accompagnés par Mme la Directrice, ont donné avec brio, à tour de rôle, lecture du long message de Mme Patricia Mirailles, secrétaire d'Etat à la Défense.

Les 8 drapeaux présents rendent les honneurs aux Morts pour la France de cette commune. Merci aux porte-drapeaux.

Pour terminer, notre président départemental entonne la Marseillaise, motivant tous les présents.

Un bon repas, très amical, était servi dans la salle municipale pour terminer cette belle journée.

Merci à tous !

**Michel Boibelet
Président cantonal de Monséguir**

LIBOURNE - Section Vayres Cérémonie du 8 Mai



La commémoration du 79^e anniversaire de la Victoire des forces alliées et françaises de 1945 s'est déroulée au monument aux Morts de Vayres. Après la messe du souvenir donnée par le père Jaroslav Kucharsky, tout le monde s'est rassemblé afin de rendre hommage aux morts provoqués par cinq années de combats. M. Jacques Legrand, maire de la ville, a rappelé les atrocités que les forces allemandes ont faites à l'Europe, avant de déposer deux gerbes de fleurs accompagné par le capitaine Nicolas Falck du 3^e régiment du matériel représentant le général de zone de défense et de sécurité Sud-Ouest. A cette occasion, les enfants de l'école primaire ont écrit et lu un texte pour célébrer le 80^e anniversaire du Débarquement en Normandie. Enfin, après le vin d'honneur offert par la mairie, la journée s'est ponctuée d'un déjeuner organisé par la section locale en présence du maire, de son premier adjoint et du président des Anciens Combattants du canton de Libourne.

Gilles Soustelle
Président de la section de Vayres

SAINT CIERS SUR GIRONDE Commémoration du 8 Mai 1945



Décidément, ce printemps 2024 aura connu et subi les vicissitudes de la météo. Ce 8 Mai a été bien ensoleillé pour commémorer celui de 1945. Notre rendez-vous dans les jardins de la mairie fut, comme à l'accoutumée, l'occasion de revoir certains, d'échanger avec d'autres et surtout de raviver la mémoire de ceux qui nous ont libérés.

La formation "Lous Gabayous" nous a conduits jusqu'au monument aux Morts au pas d'une musique militaire au répertoire bien choisi sous la conduite de notre ami Francis Joubert.

La population Saint-Cyrienne, toujours fidèle, fut nombreuse. Nous avons noté la présence du chef de corps de notre Gendarmerie Nationale, d'une unité de sapeurs-pompiers, des élus, des chefs d'établissements scolaires accompagnés de nombreux enfants et adolescents témoignant de la transmission du Devoir de Mémoire.

Le président de l'ACPG-CATM-OPEX de Saint-Ciers-sur-Gironde, M. Rémi Chevreux, ainsi que le vice-président Denis Barsimée ont déposé au pied du monument la gerbe de fleurs de notre association et M. le Maire Pierre Caritan celle de la municipalité.

Après la sonnerie aux Morts, une minute de silence fut observée dans un recueillement total. Puis, M. Chevreux a décoré M. Claude Arrivé, 84 ans, de la médaille de Reconnaissance de la Nation, signant son engagement dès l'âge de 17 ans.

Les enfants de l'école élémentaire Georges Brassens ont lu tour à tour le message de l'Union Française des Anciens Combattants (UFAC) sous l'œil attentif de Mme Dumercq, directrice de l'établissement.



M. Pierre Caritan, maire de la commune, a lu les messages de M. Lecornu, ministre des Armées, et de Mme Mirallès, secrétaire d'Etat aux Anciens Combattants et à la Mémoire.

Après la citation des Morts de notre commune pour la France, la Marseillaise entonnée par l'assistance fut suivie de l'Hymne Européen et du chant des Partisans interprété a cappella par les élèves du collège Jean Monnet avec la voix solo de Mlle Ainhoa Despujos, applaudie chaleureusement.

Une messe fut célébrée à la mémoire de tous les défunts, suivie du verre de l'amitié offert à la population par M. le Maire Pierre Caritan au nom de la municipalité. Notre banquet traditionnel qui suivit fut l'occasion, entre la poire et le fromage, de recueillir quelques confidences de notre nouveau médaillé M. Claude Arrivé. Natif de Saint-Ciers, Claude Arrivé, âgé aujourd'hui de 84 ans, s'est engagé dans la Marine Nationale à l'âge de 17 ans dans les années 1950, il est alors passionné de bateaux et de mécanique. Mécanique qu'il apprend à Libourne et se perfectionne, à son engagement, sur le cuirassé Richelieu. Bon élève, il a le droit de choisir son affectation. Il nous dit : "Je suis un continental et non un marin de naissance, malgré ma passion pour les bateaux, j'en ai peur en fait, surtout des gros". Il choisit un remorqueur et direction la base maritime française de Bizerte en Tunisie. Il n'y a pas d'événements particuliers, il y restera 30 mois en effectuant des missions de remorquage en haute mer, il avait ses préférences d'amarrage, privilégiait ceux de poupe ou de proue et redoutait les bâbord et tribord car souvent le bateau gîte ou "donne de la bande" et risque de prendre l'eau de par son inclinaison. Voilà des termes qui feront plaisir aux "Hardis de la marine" car il faut être hardi pour pratiquer ses manœuvres. Claude sera témoin de l'indépendance de la Tunisie au printemps 1956, mais la France gardera sa base de Bizerte jusqu'aux événements sanglants de 1961 mais Claude sera démobilisé avant : en mai 1960. Il y sera resté 10 ans. Son souhait, rejoindre la gendarmerie, mais il ne sera pas sélectionné. Tant pis pour la gendarmerie, il est recruté dans une papeterie aux environs de Paris. Tant mieux, il y rencontre sa future femme. Elle est son épouse depuis 60 ans. Toujours "armé" de bonnes intentions, il cherche à rejoindre la Légion Etrangère, mais un incident l'en empêche. La papeterie finit par fermer, qu'à cela ne tienne !! "Du boulot y'en avait" nous dit-il, il en trouve à Bordeaux et revient à Saint-Ciers pour sa retraite. Ses réflexions sur l'armée : "l'armée fait des Hommes, on y apprend tout et beaucoup - malheureusement aujourd'hui, les jeunes en sont privés. Sauf ceux qui s'engagent". La mécanique il en fait de moins en moins... Sa voiture est électronique !!! Merci Claude pour ce témoignage et honneur à Saint-Ciers-sur-Gironde pour ses nombreux médaillés.

Le secrétaire du canton de Saint Ciers sur Gironde
Denis Kelly

SAINT CIERS SUR GIRONDE

Remise de médailles à Captieux



M. Pierre Virondeau décoré par le président du Conseil départemental de la Gironde Jean-Luc Gleyse.

A l'occasion de l'Assemblée Générale Statutaire et Mérite Fédéral de notre association départementale à Captieux le 23 mai 2024, notre camarade Pierre Virondeau a été décoré d'une médaille spéciale "Hors classe" et reçu son diplôme en sa qualité de Porte-drapeau de notre association Saint Cyrienne pendant 52 ans... et il continue de le porter lors de certains événements où nos camarades suppléants sont empêchés !!!



M. Jean-Pascal Desbordes décoré par Mme le Maire de Captieux Christine Luquedey.

Il a passé le flambeau à son petit-fils M. Jean-Pascal Desbordes qui, lui, a été décoré et reçu son diplôme pour ses douze années comme Porte-drapeau.

Félicitations à nos deux récipiendaires qui honorent notre association cantonale de Saint Ciers sur Gironde et notre commune.

**Le secrétaire
Denis Kelly**

PODENSAC

Commémoration du 8 Mai 1945



C'est devant une petite assemblée que s'est déroulée la rituelle commémoration du 8 Mai 1945. Dépôt de gerbes au nombre de deux ont permis de débiter la cérémonie. Les divers messages ont été lus par Jean-Noël Clamour, conseiller municipal, Jean-Patrick Soule, maire de Cérons, pour le message du ministre des Armées et Robert Texier pour les Anciens Combattants, la déclaration de l'UFAC. L'énoncé des décédés des guerres 14/18 et 39/45 Morts pour la France par Roland Gautier est toujours un moment d'émotion des Céronnais.



La sonnerie aux morts a retenti suivie de la minute de silence et de la Marseillaise, reprise en cœur par tous les présents. Puis les amis de l'église Saint Martin se sont recueillis devant la stèle pour s'associer à cet événement du Devoir de Mémoire.

Tout le public s'est retrouvé à la salle des fêtes pour le pot de l'amitié et les toasts finement préparés par les dévoués bénévoles du CCAS.

André Pallaruelo

CREON

Section de Saint Caprais de Bordeaux

Assemblée Générale



Le 28 janvier dernier s'est tenue notre Assemblée Générale sous la présidence de notre président d'honneur le Colonel Bernard Létrange. Après l'accueil du président Jean Marchandin, une minute de silence

a été observée pour tous les disparus. Comptes rendus moral et financiers approuvés à l'unanimité.

Remerciements à la mairie pour l'attribution de la subvention qui nous aide sur le plan logistique.

Election du Bureau pour 2024 - 2025 :

Président d'honneur : Colonel Bernard Létrange

Président actif : Jean Marchandin

Vice-président : Denis Fuet

Secrétaire : Marc François

Secrétaire adjoint : Gérard Mast

Trésorière : Ginette Bouey

Trésorière adjointe : Christiane Dupuy

Vérificateurs des comptes : Marc François

Nos porte-drapeaux : Christian André (commune et canton) - Gérard Mast - Téó Laforêt et Sébastien Hays.

Nos porte-drapeaux : Christian André (commune et canton) - Gérard Mast - Téó Laforêt et Sébastien Hays.

La brioche arrosée et le verre de l'amitié ont clôturé la réunion.

CREON

Section de Saint Caprais de Bordeaux Repas Gamelle



Samedi 9 mars, a eu lieu le repas gamelle tant attendu. Belle journée animée par Céline et Stéphane et tous ceux qui ont mis une très belle ambiance par leurs prestations dansantes inattendues au cours d'un super repas de notre traiteur habituel. Merci à tous ceux qui nous ont aidés à la préparation de la salle pour une mise en ambiance festive et à ceux qui ont participé à la tombola.

Pour continuer cette année 2024, manifestations prochaines :

- Mercredi 8 Mai à 10 h 30 : commémoration de la Victoire 1945 suivie du repas à la salle des fêtes de Tabanac

- Jeudi 23 mai à partir de 9 h 30 : assemblée générale départementale à Captieux suivie d'un repas

- Samedi 15 juin : journée à Condom et Larresingle (Gers)

- Mardi 18 juin à 11 h 05 : appel du Général de Gaulle, commémoration et dépôt de gerbe au monument aux Morts

- Lundi 11 Novembre à 11 h 05 : commémoration de l'Armistice 1918 au monument aux Morts suivie du repas fraternel à la salle des fêtes de Saint Caprais

- Jeudi 5 Décembre à 10 h 30 : hommage aux Morts pour la France en Afrique du Nord à la stèle de Latresne

- Dimanche 8 décembre : déjeuner spectacle au Cabaret le Mirage à Mézos (40).

PELEGRUE

Assemblée Générale

L'Assemblée générale du canton de Pellegrue est déclarée ouverte ce 10 février 2024 à la salle de la Mairie.

Une minute de silence est observée pour tous ceux qui nous ont quittés et en particulier pour M. Grossias, M. Rouhaut, M. Saint Jean et M. John Allsop.

(M. Allsop était président de la Royal British Légion du Sud-Ouest de la France, ancien combattant Anglais, il ne manquait sous aucun prétexte les cérémonies sur la commune de Pellegrue et déposait sa gerbe de coquelicots, symbole des anciens combattants Anglais. Il était un fidèle de notre association et était présent lors de nos repas en compagnie de sa femme et d'amis).

Le rapport des finances est lu et approuvé à l'unanimité.

Le président cantonal mentionne que les comptes sont transparents, à chaque euro dépensé correspond une facture. Les comptes sont consultables sur demande et envoyés aux communes.

Les partenaires de notre association sont les mairies des différentes communes du canton de Pellegrue. Elles sont au nombre de 9.

La majorité d'entre elles (8) nous versent des subventions.

Ces subventions sont la principale source de revenus de notre canton, avec la vente des calendriers.

Les principales dépenses sont les achats des gerbes pour les monuments et les plaques funéraires.

Ces subventions aident notre association à vivre et surtout à permettre de continuer le travail de mémoire à travers l'organisation des cérémonies du 8 Mai, 11 Novembre et 5 Décembre.

Les membres du Bureau ainsi que les adhérents profitent de cette assemblée pour remercier toutes les mairies pour leur aide financière, pour leur implication dans l'organisation des cérémonies, mais aussi pour leur prêt gratuit des salles des fêtes. Sont également remerciés les pompiers, les JSP (Jeunes Sapeurs-Pompiers) et la gendarmerie pour leur présence aux cérémonies.

Nous avons accueilli un nouvel adhérent en la personne de M. Christian Jouannet, ancien combattant et engagé dans la Légion Etrangère. Nous sommes aussi heureux d'accueillir M. Pierre Bassi qui a entendu notre appel lors de la cérémonie du 11 Novembre dernier, et qui s'est rapproché de l'association en proposant de devenir porte-drapeau. Il a fait partie du 1^{er} RPIMa (1^{er} Régiment de parachutistes d'infanterie de Marine) de Bayonne, dans les troupes aéroportées. Il remplacera ainsi André Elia, dit Dédé, qui souhaite passer le relais pour des raisons de santé.

Nous avons aussi Nicolas, un jeune porte-drapeau qui vient régulièrement aux cérémonies depuis 3 ans, petit-fils de Claude Beau.

Bilan d'activités 2023 :

- 11 janvier : assemblée générale de notre canton à la mairie de Pellegrue

- 31 janvier : vœux de l'association départementale à Bordeaux

- 6 avril : réunion du Comité Directeur à Bordeaux

- 7 avril : décès de M. Grossias - sépulture le 12 avril

- 13 avril : réunion du Conseil d'administration du Foyer des Combattants à Bordeaux

- 26 avril : réunion du Comité de Gestion de l'ESAT J. Bernard à Bordeaux

- 8 Mai : cérémonies commémoratives à Auriolles, Massugas, Listrac de Durèze et Pellegrue

- 25 mai : congrès départemental à Saint Vivien de Monségur

- 7 juin : réunion du Comité Directeur Départemental à Bordeaux

- 14 Juillet : à Paris, le jeune Maxence Desplas a été sélectionné par l'ONaVG pour représenter les jeunes porte-drapeaux de la Région Nouvelle Aquitaine. Il a assisté au défilé sur les Champs Elysées et a participé au ravivage de la flamme sous l'Arc de Triomphe

- 26 juillet : réunion du Comité de Gestion de l'ESAT Jean Bernard à Monségur

- 16 septembre : participation aux journées du Patrimoine à Pellegrue

- 25 septembre : décès de M. Rouhaut

- 28 septembre : décès de M. Saint-Jean, porte-drapeau pendant plus de 25 ans dans notre canton

- 11 Novembre : cérémonies commémoratives à Auriolles, Saint-Antoine du Queyret, Massugas, Listrac de Durèze et Pellegrue

- 5 Décembre : participation à la cérémonie d'hommage aux Morts pour la France pendant la guerre d'AFN à Barsac

- 21 décembre : repas de Noël à l'ESAT Jean Bernard à Monségur

Projets pour l'année 2024 :

- Célébration du 8 Mai

- 23 mai : assemblée générale départementale à Captieux

- Célébration du 11 Novembre

- Organisation d'un repas au restaurant pour les deux cérémonies, sans doute comme d'habitude à l'auberge de Saint Jean Baptiste à Sauveterre de Guyenne. C'est un des rares restaurants ouverts les jours fériés. M. Bassi nous propose de nous procurer du vin.

Renouvellement du Bureau :

Il n'est pas nécessaire de renouveler le Bureau car le vote a été effectué l'an dernier pour 2 ans. Cependant, il manque une personne au poste de trésorier. Le président demande si une personne serait intéressée.

Voici la composition du Bureau :

Président : Bertrand Desplas
Vice-président : André Elia
Trésorier : Bertrand Desplas (temporaire)
Secrétaire : Magali Lacoste.

Parole donnée à M. Serge Blüge, président départemental des ACPG-CATM-OPEX - Conjointes Survivants de Combattants et Sympathisants de la Gironde. M. Serge Blüge, nouveau président, se présente au niveau familial et carrière professionnelle.

Il a été élu en mai 2023 et travaille sur les Statuts et le Règlement Intérieur de l'association départementale qu'il souhaite mettre à jour et moderniser. Il souhaite ainsi que les Veuves et Sympathisants aient accès à la fonction de président de l'association.

Le 23 mai 2024 aura lieu l'Assemblée Générale de l'AD à Captieux, les nouveaux Statuts et le Règlement Intérieur seront soumis au vote. Un repas sera organisé.

Une nouveauté intéressante : l'association a maintenant un site internet où l'AD est présentée avec un organigramme, les différentes associations cantonales, l'accès à des documents administratifs et la vente d'articles.

Voici l'adresse : www.acpgcatmopex33.fr

Magali Lacoste
Secrétaire du canton

80^e Anniversaire du Débarquement

À l'occasion de ce mémorable événement, nous avons eu le privilège d'assister à une très belle cérémonie.

Enormément de monde, de grandes personnalités politiques et militaires ont été accueillis chaleureusement par Emmanuel Macron, Président de la République Française, et son épouse.

Beaucoup d'émotion avec l'apparition des vétérans qui ont eu le courage et le mérite de se déplacer, notamment de nombreux Américains.

D'ailleurs le Chef de l'Etat Français a su reconnaître leur dévouement en les décorant de la Légion d'honneur.

De jeunes figurants ont animé de belle manière une mise en scène très précise.

De très mémorables évocations du passé glorieux bien que meurtrier ont été évoqués.

Les parachutistes, le chœur de l'Armée Française et l'orchestre de l'Armée de l'Air ont clôturé cette journée et la Marseillaise chantée par une remarquable soprano à la voix enchanteresse.

Tous les Combattants

RAPPEL

La "retraite du combattant" devient "l'allocation de reconnaissance du combattant"

Ce changement de nom, demandé par les associations du monde combattant, en lien avec l'irréversibilité de cet avantage financier, a été publié le 30 juin 2023 au Journal Officiel de la République française.

Cette modification d'appellation ne change en rien les conditions d'attribution et son montant.

Il est à noter que les dates de paiement ont été modifiées, et que le versement est fait à la fin des mois indiqués.

Mois de naissance	Anciennes échéances	Nouvelles échéances
janvier/juillet	décembre et juin	janvier et juillet
février/août	janvier et juillet	février et août
mars/septembre	février et août	mars et septembre
avril/octobre	mars et septembre	avril et octobre
mai/novembre	avril et octobre	mai et novembre
juin/décembre	mai et novembre	juin et décembre

CARNET

Le Président et les Membres du Bureau Départemental présentent leurs condoléances et l'expression de leur chaleureuse amitié aux familles de nos amies ou camarades défunts.

- Declercq Jean (CATM) de Pessac
- Guillemart Jacques (CATM) de Lagorce
- Graulle Jean (CATM) de Sainte Foy la Grande
- Haverlan Louis (CATM) de Portets
- Moulié Guy (CATM) de Blanquefort
- Paguenaud Jean (CATM) de Podensac
- Roulleau Lionel (CATM) de Sainte Foy la Grande
- Le Naour René (CATM) de Monségur
- Mariné Vincent (CATM) de Cabanac-Villagrains
- Etienne Jean-Claude (CATM et ancien président départemental de la Gironde) de Branne.
- ♦ La veuve de notre ami Casagrande Michel (CATM) de Lormont
- ♦ L'épouse de notre ami Serge Boulnois (Pessac)
- ♦ Jeanine la veuve de notre ami François Dezarnaud de Vayres
- ♦ Renée l'épouse de notre ami Jourdain Daniel de Ste Foy la Grande

RAPPELS

- ▶ Cérémonie patriotique automnale mardi 15 octobre 2024, à partir de 10 heures, à Sainte Foy la Grande
- ▶ Congrès départemental mardi 20 mai 2025 à Saint André de Cubzac

Pour plus de renseignements, rapprochez-vous de votre président cantonal ou de l'association départementale.

Au dessus du monde sans le prendre de haut



Profiter de la vie, c'est trouver du bonheur, de la satisfaction et du sens dans les expériences que l'on vit au quotidien. Cela peut signifier différentes choses selon les personnes - cela dépend beaucoup des valeurs, des priorités et des objectifs de chacun.

Mais surtout ne pas oublier d'apprécier chaque moment heureux, chaque partage avec nos proches, nos compagnons de route, nos enfants, petits-enfants, arrière-petits-enfants et amis. Même le fait de se lever et d'ouvrir les volets, voir la nature, le ciel, c'est merveilleux. Souvent les choses simples font le bonheur dans une vie...

A bientôt 94 ans, dans les airs au-dessus du Bassin d'Arcachon, un moment de sensation et de liberté, voler comme un oiseau au dessus du monde ! Un baptême de 45 mn en ULM Pendulaire, un rêve aujourd'hui réalisé, un moment simple que Pierre Ribette rêvait de faire et à présent aimerait renouveler.

Patricia P. R.

